

Nº y año de expediente 193_23-PIDS
Referencia

DENOMINACIÓN:

Decreto 27/2023, de 21 de febrero, por el que se concede la Medalla de Andalucía Manuel Clavero Arévalo a doña María Mercedes Moll de Miguel y a doña María del Pilar Távora Sánchez.

El Decreto 602/2019, de 3 de diciembre, por el que se regulan las distinciones honoríficas de la Comunidad Autónoma de Andalucía y se crea el Catálogo de Premios concedidos por la Administración de la Junta de Andalucía, establece en su artículo 2 la Medalla de Andalucía como distinción honorífica de carácter autonómico que la Administración de la Junta de Andalucía puede conferir como reconocimiento a los méritos, acciones y servicios excepcionales o extraordinarios realizados por personas físicas o jurídicas, grupos o entidades en beneficio de Andalucía.

Por su parte, el artículo 5 del citado Decreto establece las diferentes categorías de las que consta la distinción de la Medalla de Andalucía.

María Mercedes Moll de Miguel (Madrid, 4 de febrero de 1940) estudió Magisterio, diplomándose en Pedagogía Terapéutica y Enfermería en el Hospital Militar de Barcelona.

En 1962 se casó con el comandante médico César de Requesens Manterola, con quien tuvo cuatro hijos. En 1967, la familia se traslada a Sevilla donde el padre ocuparía el puesto de cirujano en el Hospital Militar de Sevilla.

Tras el fallecimiento de su marido en 1968, Mercedes se traslada junto a sus hijos a Granada, donde regentó un estanco y una administración de loterías y fundó la Asociación de Mujeres Empresarias de Granada.

En las primeras elecciones democráticas fue elegida diputada por Granada por el Grupo Parlamentario de Unión de Centro Democrático (UCD) durante la Legislatura Constituyente (1977-1979), siendo una de las 27 mujeres firmantes de la Constitución Española. Además, fue miembro de la Junta Preautonómica de Andalucía en 1977.

Más tarde fue asesora de los ministros de Cultura, Manuel Clavero Arévalo (1979) y de Sanidad, Juan Rovira Tarazona (1980-1981). Además, ha sido la primera mujer en Andalucía que ha ejercido como miembro de pleno derecho en la Cámara de Comercio (1986), presidenta nacional de la Federación de Asociaciones de Loterías (1993-1997) y miembro del Consejo Social de la Universidad de Granada, a propuesta del Parlamento Andaluz, desde 2014.

En 2004 le fue concedida la Medalla de Plata de la Confederación Granadina de Empresarios y Cámara de Comercio. Es dama maestrante y delegada en Andalucía de la Maestranza de Caballería de la Orden de laureados de San Fernando y dama de la Orden del Mérito Constitucional por su labor en la Constitución de 1978.

Su trayectoria vital y laboral han sido premiadas con la Medalla de Oro al Mérito de la ciudad de Granada en 2007, la bandera de Andalucía y el título de Hija Adoptiva de la Ciudad de Granada en 2022.

Es manifiesto por tanto que en Doña María Mercedes Moll de Miguel concurren méritos suficientes para hacerse acreedora a la distinción de la Medalla de Andalucía Manuel Clavero Arévalo.

La trayectoria profesional de María del Pilar Távora Sánchez, sevillana del Cerro del Águila, comienza estando aún en la Universidad, cursando la carrera de Psicología. Desde sus inicios es productora y directora de sus proyectos, a los que imprime un sello personal en la forma y en el contenido. Defensora desde sus comienzos de un cine andaluz propio y del andaluz como modalidad lingüística en el cine y en la TV y medios de comunicación en general, su producción se centra temáticamente en la identidad y cultura andaluzas, la mujer y la etnia gitana.

Ha producido y dirigido seis largometrajes (de ficción y documentales), 16 documentales de creación en cine y vídeo, cinco cortometrajes de ficción, seis series de televisión, cuatro magazines para televisión, diez espectáculos teatrales para televisión y 16 espectáculos teatrales flamencos.

Su película ‘Nanas de Espinas’ es la primera película andaluza que representa a España en el Festival de Berlín. ‘Yerma’ abrió camino al cine andaluz en los más prestigiosos festivales internacionales y es la única película española en la que participó la actriz griega Irene Papas.

A lo largo de su trayectoria profesional, ha obtenido numerosos premios nacionales e internacionales, y ha representado al cine andaluz en más de 50 festivales, entre los que se encuentran Berlín, Montreal, Chicago o San Sebastián. Ha sido presidenta de la Asociación de productores independientes de Andalucía (Apria), representante de Fapae en Andalucía y vicepresidenta de Aepaa-apria.

Tras tres años como consejera del Consejo Audiovisual de Andalucía (2019-2022), en 2023 retomó la producción audiovisual con diferentes proyectos: ‘La gran redada’ (documental), ‘La otra transición’ (documental) y ‘Dolmen’ (película y serie de ficción), basada en la obra homónima de Manuel Pimentel.

Inició su actividad política en el Partido Andalucista en 2011, y en 2015 formó parte del grupo fundador de Izquierda Andalucista. Actualmente no forma parte de ninguna organización política, aunque sigue desarrollando su activismo cultural y andalucista.

Es manifiesto por tanto que Doña María del Pilar Távora Sánchez concurren méritos suficientes para hacerse acreedora a la distinción de la Medalla de Andalucía Manuel Clavero Arévalo.

En su virtud, a iniciativa y propuesta de la Consejería de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa, previa deliberación del Consejo de Gobierno en su reunión del día 21 de febrero de 2023,

DISPONGO:

ARTÍCULO ÚNICO.- Conceder la Medalla de Andalucía Manuel Clavero Arévalo a Doña María Mercedes Moll de Miguel y a Doña María del Pilar Távora Sánchez, con todos los honores previstos en el Decreto 602/2019, de 3 de diciembre.

Sevilla, 21 de febrero de 2023

Juan Manuel Moreno Bonilla
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA.

Antonio Sanz Cabello
CONSEJERO DE LA PRESIDENCIA,
INTERIOR, DIÁLOGO SOCIAL Y
SIMPLIFICACIÓN
ADMINISTRATIVA.